
 
 
 

Ata da Reunião Plenária Ordinária nº 143, do Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo de Mato Grosso do Sul, realizada 
em 11 de dezembro de 2023. 

Aos 11 (onze) dias do mês de dezembro (12) do ano de dois mil e três (2023), o Conselho de 1 
Arquitetura e Urbanismo de Mato Grosso do Sul, na sede situado na rua Doutor Ferreira, 28 – Centro, 2 
em Campo Grande – MS, através de convocação ordinária prevista no calendário anual, foi realizada 3 
a Reunião Plenária Ordinária nº 143, do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Mato Grosso do 4 
Sul,  sob a presidência do Conselheiro Estadual e Presidente eleito, João Augusto Albuquerque 5 
Soares, reuniram-se os Conselheir(as)os Estaduais da Gestão 2021/2023: Luis Eduardo Costa, Lauzie 6 
Michelle Mohamed Xavier Salazar, Paola Giovanna Silvestrini de Araújo e Rosane Inês Petersen. 7 
Registra-se a presença das suplentes de conselheir(os)as Jessica Rabito Chaves, Charis Guernieri, 8 
Camila Amaro de Souza, e Luciane Diel de Freitas Pereira. Assumem a titularidade na presente 9 
reunião, em razão da justificativa de ausência dos(as) Conselheir(os)as Titulares, as suplentes Jessica 10 
Rabito Chaves, Charis Guernieri e Luciane Diel de Freitas Pereira. Registra-se a participação do 11 
Conselheiro Federal Rubens Fernando Pereira de Camillo. Registra-se a participação dos 12 
Conselheiros Eleitos para a Gestão 2024/2026: Conselhos Federais: Carlos Lucas Mali (titular) e 13 
Adriana Tannus (suplente); Conselheiros Estaduais Titulares: Joao Augusto Albuquerque Soares, 14 
Jordano Braga Valota, Lauzie Michelle Mohamed Xavier Salazar, Paulo Cesar do Amaral, Denize 15 
Demirdjian Sampaio Jorge, Charis Guernieri, Kelly Cristina Hokama, Sandra Queiroz Latta e Luciane 16 
Diel de Freitas Pereira. Conselheiros Estaduais Suplentes: Jéssica Rabito Chaves, Gustavo Kiotoshi 17 
Shiota, Igor Sanches Munareto, Mayara Souza da Cunha, Camila Amaro de Souza, Wilson da Costa 18 
Siqueira, Dirceu de Oliveira Peters, Edjalma Fossati Chaves, Claudia Christina Torraca de Freitas, 19 
Rogerio Yuri Farias Kintschev. Registra-se a participação da coordenadora da Comissão Eleitoral de 20 
Mato Grosso do Sul, Vera Lucia Giraldelli Peri, da coordenadora adjunta Lhariana Mareco Soares 21 
Volpini Teixeira, do membro Rubens Pires dos Santos, e dos substitutos Thays Ianaze Santana e 22 
João Bosco Urt Delvizio; Registra-se a participação do Gerente Geral Cláudio Lisias Lucchese, da 23 
Gerente de Fiscalização Fabrícia de Carvalho Torquato, do Procurador Jurídico Elias Pereira de 24 
Souza, da Coordenadora de Comunicação, Stephanie Ribas, da Coordenadora de Planejamento, 25 
Compras e Serviços, Carolina Rodrigues Colen Ribeiro, da Auxiliar Administrativo, Luciane Machado 26 
Rodrigues e para secretariar esta Reunião Plenária, a Gerente Administrativa Keila Fernandes, 27 
assistida pela Assessora de Secretaria, Talita Assunção Souza. EXPEDIENTE: 1. ABERTURA, 28 
VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM E AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Constatada a existência de quórum, o 29 
presidente João Augusto Albuquerque Soares dá início aos trabalhos da 143ª Reunião Plenária 30 
Ordinária, às 13horas e 46 minutos, convocada especialmente para diplomação e posse dos 31 
conselheiros eleitos para o mandato de 1 janeiro de 2024 a 31 de dezembro de 2026. Registra-se a 32 
justificativa de ausência dos conselheiros estaduais: Eduardo Lino Duarte, Olinda Beatriz Trevisol 33 
Meneghini, Neila Janes Viana Vieira e Rubens Moraes da Costa Marques e Fabio Luis da Silva.2. 34 
HINO NACIONAL: Não houve.3. LEITURA E DISUSSÃO DA PAUTA: O presidente explica que a pauta 35 
foi anteriormente disponibilizada de maneira eletrônica a todos, juntamente com a convocação e as 36 
atas das reuniões anteriores. Em discussão, não houve. Em votação: APROVADA por unanimidade 37 
dos votos. Sem mais. 4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 4.1 Ata 38 
da 141ª RPO 24 de novembro de 2023: em discussão, não houve. Em votação: APROVADA por 39 
unanimidade dos votos. 4.2 Ata da 142ª RPO 01 de dezembro de 2023: em discussão, não houve. 40 
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Em votação: APROVADA por unanimidade dos votos.5. MATERIA PAUTADA PARA A REUNIÃO: 41 
5.1.DIPLOMAÇÃO AOS CONSELHEIROS ELEITOS PARA O MANDATO DE 2021-2023: O presidente 42 
João Augusto Albuquerque Soares passa a palavra para a Coordenadora da Comissão Eleitoral de 43 
Mato Grosso do Sul, Vera Lucia Giraldelli Peri, em suas palavra na integra o seguinte texto: “Sr. 44 
Presidente, Conselheiros Federais e Estaduais com mandato em curso e os Conselheiros recém 45 
empossados, colegas, visitantes e colaboradores do CAU/MS, em nome da Comissão Eleitoral 46 
Estadual, nomeada por este Plenário, quero externar a todos a gratidão pela confiança em nós 47 
depositadas. Eu me sinto particularmente muito honrada pois fui convidada a participar da 48 
campanha eleitoral como Coordenadora em todas as eleições do CAU – MS, ou seja, pela quarta vez. 49 
Embora tenha sido uma campanha tranquila, foi também de muitas lições pra todos nós da Comissão 50 
Eleitoral, muito aprendizado, pela oportunidade de nos conhecermos, convivermos e vivermos juntos 51 
esse momento quando todos nós renovamos nossas forças e esperanças, convictos de que estamos 52 
fazendo parte da História da Arquitetura e Urbanismo do Mato Grosso do Sul, ajudando a reescrever 53 
a história profissional do CAU, a cada gestão, história essa que, por consequência, é de todos nós e 54 
ao mesmo tempo é de cada profissional que aqui está, influenciando diretamente na qualidade de 55 
vida das pessoas e das nossas cidades. Essa cerimônia de Diplomação, nos leva a refletir sobre o que 56 
fazemos com nossos títulos acadêmicos, o que faremos com os diplomas aqui recebidos. Mas afinal 57 
o que significa essa solenidade? Diplomação é o ato pelo qual atesta quem são, efetivamente, os 58 
eleitos a conselheiros e os suplentes, com a entrega do diploma devidamente assinado. Com a 59 
diplomação, os eleitos se habilitam a exercer o mandato que postularam, o eleito passa a ter a 60 
prerrogativa de tomar posse no cargo para o qual concorreu nas eleições. A meu ver, o trabalho é 61 
uma lei divina, o que nos leva a entender que exercer uma profissão é atender um convite de Deus 62 
para algo muito sublime, para que o homem penetre os templos divinos do trabalho. Fica aqui o 63 
convite para que sejam aqueles trabalhadores que dignificam seus títulos, seus diplomas e agora, a 64 
pontuar na prática a empreitada assumida com moral, sentimento, nobreza de caráter e ética 65 
profissional. Quero desejar aos Conselheiros eleitos muito sucesso, e que possam conduzir o Conselho 66 
de Arquitetura e Urbanismo do Estado do Mato Grosso do Sul com responsabilidade pessoal e 67 
profissional, conduta ética e o comprometimento com a nossa vida e com a vida da cidade, fazendo 68 
dos seus diplomas uma ficha de serviços abençoada pela luz do amor, valorizando, fortalecendo e 69 
engrandecendo a profissão de Arquiteto e Urbanista. Reiterando o empenho, dedicação e 70 
responsabilidade que nós da Comissão Eleitoral em nome de todos os profissionais de Mato Grosso 71 
do Sul esperamos dos Conselheiros e Suplentes que assumem seus cargos no dia 01 de janeiro de 2024 72 
para o mandato do triênio 2024 a 2026 e diante do compromisso assumido por todos vocês em bem 73 
nos representar, desejo agradecer: Inicialmente, a Deus, por me proporcionar a serenidade, equilíbrio 74 
e saúde para conduzir os trabalhos da Comissão Eleitoral do CAU-MS; À minha família, que entendeu 75 
os propósitos desta missão e me apoiou; Aos colegas da Comissão Eleitoral do Conselho de 76 
Arquitetura e Urbanismo do Mato Grosso do Sul que, de forma incansável, tiveram ao meu lado nesse 77 
trabalho. Obrigada, muita gratidão a: Arquiteta e urbanista Lhariana Mareco Soares coordenadora 78 
adjunta; o Arquiteto e urbanista Rubens Pires dos Santos Membro; o Arquiteto e urbanista João Bosco 79 
Urt Delvizio substituto; a Arquiteta e urbanista Ana Lenita Gemeli substituta; Arquiteta e urbanista 80 
Thais Ianaze Santana substituta; a Assessora Técnica Talita Assunção Souza; a Coordenadora de 81 
Comunicação Stephanie Ribas; o Assessor jurídico Dr. Diego Luiz Rojas Lube. Quero agradecer 82 
também aos demais colaboradores do CAU/MS, que não medem esforços para auxiliar a Comissão e, 83 
graças a todos, os propósitos foram alcançados. Finalmente, cumprimento e agradeço ao Carlos 84 
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Lucas Mali e João Augusto Albuquerque Soares em nome deles agradeço a todos os candidatos da 85 
chapa eleita que sempre respeitaram as decisões da Comissão Eleitoral. Muito obrigada e muito 86 
sucesso na jornada que hora se inicia. Lembrando que o nosso trabalho iniciou muito tempo antes de 87 
abrir para as inscrições de chapas. Fui para Brasília, participar do treinamento no mês de junho, 88 
acompanhada e assessorada juridicamente pelo Dr. Diego Luiz Rojas Lube, que teve uma participação 89 
ativa e brilhante nas contribuições feitas, durante o treinamento. Lá fomos informados da mudança 90 
no sistema de votação, que usaríamos o sistema do TRE, através da plataforma gov.br. A CE-UF 91 
contou também com a assessoria técnica da Talita, que participou ON LINE do treinamento em tempo 92 
integral e muitas das nossas sugestões foram acatadas pela CEN – Comissão Eleitoral Nacional, tanto 93 
no treinamento como depois na reunião de avaliação do processo, aonde profissionais de todo o país 94 
avaliaram juntos os acertos, os erros, os avanços com o uso de uma tecnologia mais avançada. E a 95 
Stephanie na Coordenadora de Comunicação, foi primorosa, dedicada e pontual no trabalho de 96 
divulgação do processo Eleitoral. Percebemos uma unanimidade Brasil afora, sobre a questão do 97 
desinteresse dos profissionais de Arquitetura, Urbanismo e Paisagismo com relação ao próprio 98 
Conselho e as respectivas atribuições. Falta engajamento profissional, o que sugerimos aqui para 99 
vocês é que quanto mais gente trabalhando em prol da classe melhor será para todos. Quanto melhor 100 
o atendimento e o esclarecimento ao profissional que procura o CAU, melhores serão os resultados 101 
para as pessoas e para a cidade. Vocês, Conselheiros tem que ter em mente a importância da missão 102 
de vocês, e segundo o próprio Dr. Diego, empatia e carinho com o colega profissional, produz união e 103 
engajamento e essas são sementes que, germinadas, mudam o mundo. Percebem a necessidade de 104 
trabalhar nesse viés. Sugerimos também à CEN, que introduzissem ao calendário eleitoral reuniões 105 
orientativas com os interessados em compor chapas e participar do processo, antes do início oficial 106 
de registro de chapas, pois nos sentimos prejudicados pela não finalização do registro da segunda 107 
chapa aqui no MS, e isso diminui a competitividade do processo e a eleição perde um pouco o brilho. 108 
Informo ainda que uma exigência do regulamento é a criação de um o processo físico, e o mesmo 109 
estará liberado a partir da juntada dos documentos finais e a partir do início do próximo ano estará 110 
acessível a todos aqui no CAU. Assim, com a sensação do dever cumprido na missão a mim confiada, 111 
declaro encerrados os trabalhos desta Comissão Eleitoral Estadual. Obrigada a todos!”. O conselheiro 112 
Luis Eduardo Costa pede a palavra e comenta que  a informação do processo eleitoral foi passada a 113 
todos que gostariam de participar como conselheiros nessas eleições, de forma antecipada e massiva 114 
e que, por falta de zelo, não houve a conclusão da segunda chapa; prosseguindo, o conselheiro Luis 115 
Eduardo Costa comenta que a chapa vencedora fez o registro de forma antecipada, com toda a 116 
documentação correta e estudou a legislação eleitoral, para não haver nenhum erro; por fim, 117 
comenta que observou uma campanha para voto nulo, incoerente com o objetivo da classe e 118 
contribuição para melhoria da profissão. A coordenadora da CE, Vera Lucia Giraldelli Peri, explica 119 
que assim como foi amplamente discutido na Comissão Eleitoral, o que se observou foi que houve 120 
por parte da segunda chapa o desconhecimento da Legislação Eleitoral, resultando assim na não 121 
conclusão, sendo que foi dado ampla defesa para a chapa; por fim, explica que por essa razão a 122 
Comissão deliberou pelo indeferimento da chapa. Após, a Comissão Eleitoral realizou a diplomação 123 
dos conselheiros eleitos, iniciando pelos conselheiros federais e, em seguida os conselheiros 124 
estaduais, na seguinte ordem, para os Conselhos Federais: Carlos Lucas Mali (titular) e Adriana 125 
Tannus (suplente); Conselheiros Estaduais: João Augusto Albuquerque Soares, Jordano Braga 126 
Valota, Lauzie Michelle Mohamed Xavier Salazar, Paulo Cesar do Amaral, Denize Demirdjian 127 
Sampaio Jorge, Charis Guernieri, Kelly Cristina Hokama, Sandra Queiroz Latta, Luciane Diel de 128 
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Freitas Pereira, suplentes de conselheiros: Jéssica Rabito Chaves, Gustavo Kiotoshi Shiota, Igor 129 
Sanches Munareto, Mayara Souza da Cunha, Camila Amaro de Souza, Wilson da Costa Siqueira, 130 
Edjalma Fossati Chaves, Claudia Christina Torraca de Freitas, Rogerio Yuri Farias Kintschev. Sem 131 
mais.5.2 POSSE AOS CONSELHEIROS ELEITOS PARA O MANDATO DE 2021-2023: Em seguida, o 132 
Presidente João Augusto Albuquerque Soares dá posse aos Conselheiros diplomados, na mesma 133 
ordem da diplomação. 6. PRESIDÊNCIA: Prosseguindo com a reunião, o presidente João Augusto 134 
Albuquerque Soares realiza a entrega da Placa de Honra ao Mérito, em homenagem aos integrantes 135 
da Comissão Eleitoral 2023, a coordenadora Vera Lucia Giraldelli Peri, a coordenadora adjunta 136 
Lhariana Mareco Soares Volpini Teixeira, o membro Rubens Pires dos Santos, e os substitutos Thays 137 
Ianaze Santana e João Bosco Urt Delvizio, agradecendo pela grande contribuição e por seus 138 
relevantes serviços prestados à sociedade sul-mato-grossense e aos profissionais da arquitetura e 139 
urbanismo de Mato Grosso do Sul.7.ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL: O presidente abre a palavra 140 
aos presentes, a conselheira Paola Giovanna Silvestrini de Araújo parabeniza a todos os conselheiros 141 
eleitos, e agradece a todos os funcionários do CAU/MS, pelo trabalho dedicado durante essa gestão. 142 
O Conselheiro Federal eleito Carlos Lucas Mali pede a palavra e agradece por ter a oportunidade de 143 
representar como conselheiro federal o CAU/MS no CAU/BR, e que irá realizar o melhor trabalho 144 
para o Conselho e os arquitetos e urbanistas. O conselheiro suplente eleito Rogerio Yuri Farias 145 
Kintschev pede a palavra, agradece e espera aprender muito como conselheiro, comenta sobre os 146 
profissionais do interior e o desinteresse pelos assuntos do Conselho e que seu objetivo é interiorizar 147 
para que o CAU/MS esteja mais presente nas cidades do interior; por fim, comenta que está 148 
disponível para colaborar na melhoria da classe. O presidente comenta a importância de muitos dos 149 
conselheiros eleitos serem do interior do Estado, e da importância de trazer as demandas dos 150 
profissionais do interior até o Conselho. O conselheiro Luis Eduardo Costa pede a palavra e 151 
parabeniza a todos eleitos e comenta a responsabilidade de se colocar o nome em prol dos arquitetos 152 
e urbanista e representar no Conselho, e a importância do profissional na vida das pessoas e na 153 
possibilidade de contratar um arquiteto e urbanista para construir suas cidades e ter um olhar para 154 
a habitação, e ter um olhar ampliada na vida, além de projetar e ocupar  o território desse país, que 155 
é imenso; prosseguindo, comenta que a nossa cultura é observar os grandes centros e pouco o 156 
interior, visto o grande crescimento das cidades e possibilidade de levar um profissional arquiteto e 157 
urbanista até as cidades do interior, relata que durante esses anos o Conselho avançou nas políticas 158 
de arquitetura e urbanismo dentro do Senado Federal, dentro da Câmara dos Deputados; aprovando 159 
várias leis, por fim, deseja a todos os conselheiros eleitos mudança na percepção da profissão e 160 
apoiar a todos os arquitetos e urbanistas visando a valorização e planejamento do futuro da 161 
arquitetura e urbanismo. O presidente comenta que ao fim dessa reunião será realizado uma 162 
capacitação aos conselheiros eleitos e finaliza a reunião. Sem mais. 8. ENCERRAMENTO: Nada mais 163 
havendo a tratar, o presidente João Augusto Albuquerque Soares encerra a Reunião às 15 horas. 164 

 

 

Arquiteto e Urbanista JOÃO AUGUSTO A. 
SOARES 

PRESIDENTE DO CONSELHO DE ARQUITETURA E 
URBANISMO DE MATO GROSSO DO SUL, BRASIL. 

 

 

KEILA FERNANDES 

GERENTE ADMINISTRATIVA - CONSELHO DE 
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GROSSO DO SUL, BRASIL 
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144ª Reunião Plenária Ordinária do CAU/MS 
 

Local: Sede do CAU/MS 
Endereço: Rua Doutor Ferreira, 28 Centro.  
Data:  05 de janeiro de 2024 
Horário: 18:08h as 20:15h 
 

FOLHA DE VOTAÇÃO – ATA DA SESSÃO ANTERIOR 
 

CONSELHEIRO 
VOTAÇÃO 

SIM NÃO ABSTENÇÃO AUSÊNCIA 

titular João Augusto Albuquerque Soares - - - - 

suplente Jéssica Rabito Chaves     

titular Jordano Braga Valota X    

suplente Gustavo Kiotoshi Shiota     

titular Lauzie Michelle Mohamed Xavier Salazar X    

suplente Igor Sanches Munareto     

titular Paulo Cesar do Amaral X    

suplente Mayara Souza da Cunha     

titular Denize Demirdjian Sampaio Jorge X    

suplente Camila Amaro de Souza     

titular Charis Guernieri X    

suplente Wilson da Costa Siqueira     

titular Kelly Cristina Hokama X    

titular Sandra Queiroz Latta X    

suplente Edjalma Fossati Chaves     

suplente Claudia Christina Torraca de Freitas X    

titular Luciane Diel de Freitas Pereira X    

suplente Rogerio Yuri Farias Kintschev     
 

     Histórico da votação: 
Sessão: 144ª Plenária Ordinária     data: 05/01/2024 

 

Matéria em votação:  
Aprovação da ata da 143ª Reunião Plenária Ordinária de 11 de dezembro de 2023. 

 

 

Resultado da votação:   sim ( 9 )     não (   0   )      Abstenções ( 0 )     Ausências ( 0 ) 

Ocorrências: 
 

 

 
KEILA FERNANDES 

GERENTE ADMINISTRATIVA - CONSELHO DE ARQUITETURA E 
URBANISMO DE MATO GROSSO DO SUL, BRASIL 

Arquiteto e Urbanista João Augusto A. Soares 
PRESIDENTE DO CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DE MATO 

GROSSO DO SUL, BRASIL. 
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